

保育効果の調査

(第二報告)

愛育研究所

多田淑子
村山貞雄

幼稚園や保育所における教育の効果は、子どもが小学校に就学した後、どのようにあらわれるだろうか。このことを考える一つの方法として、卒園児童を、幼稚園や保育所を経てこなった児童と比較して、そのあいだにあらわれる差をしらべてみた。

小学校には、幼稚園を経てきた子ども（卒園児童）と家庭からすぐに入学してきた子ども（不就園児童）という二種類の過去をもつ子どもがいるわけであるが、このあいだにはつきりした差を示すような内容がみられるだろうか。またこの差のなかには、保育の弊害というようなものがあらわれていないだろうか。また、入学してまもない一年生の頃には、社会性などで明瞭な差があらわされているとしても、小学校を卒業する頃になると、幼稚園を出てきた子どもと出てこなかった子どものあいだに差が全然なくなってしまわないだろうか。

以上のようなことを知る目的で、この調査をおこなつた。

その結果、教科では、図工と国語と音楽に保育効果が非常にあらわれていた。

われており、また体育にも保育効果が非常にあらわれていた。また算数と社会にも保育効果がかなりあらわれており、理科にも少しであらわれていた。

— 12 —

ジヤン・ボールの

幼児教育論

広島大学 大学院
丸尾 譲